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9 июля – чтится  
Тихвинская икона Божией Матери

Тихвинская икона Божией Матери, по пре-
данию, одна из икон, написанных святым апо-
столом и Евангелистом Лукой. В V в. из Иеру-
салима была перенесена в Константинополь, 
где для нее был построен Влахернский храм. 
В 1383 году, за 70 лет до взятия турками 
Константинополя, икона исчезла из храма 
и в лучезарном свете явилась над водами 
Ладожского озера. Чудесно носимая с ме-
ста на место, она остановилась близ города 
Тихвина. На месте явления иконы был по-
строен деревянный храм в честь Успения Бо-
городицы. Усердием великого князя Василия 
Ивановича (1505–1533) вместо деревянного 
храма был возведен каменный. В 1560 году 
по приказу царя Иоанна Грозного при хра-
ме был устроен мужской монастырь, обне-
сенный каменной стеной. В 1613–1614 годах 
шведские войска, захватив Новгород, не раз 
пытались уничтожить монастырь, но засту-
плением Божией Матери обитель была спа-
сена. Так, однажды, в виду приближавшего-
ся шведского войска, иноки решили бежать 
из монастыря, взяв чудотворную икону, 
но не могли сдвинуть ее с места. Это чудо 
остановило малодушных, и они остались 
в монастыре, уповая на защиту Божией Ма-
тери. Незначительные по числу защитники 
монастыря успешно отражали атаки намного 
превосходивших их сил противника. Насту-
пающим шведам то представлялась много-
численная рать русских, идущая от Москвы, 
то какое-то небесное воинство, и они обраща-
лись в бегство. После чудесной победы над 

шведами в монастырь прибыли царские по-
слы. Сняв список с чудотворной иконы, они 
отправились в деревню Столбово, в 50 вер-
стах от Тихвина, где 10 февраля 1617 года был 
заключен мир со шведами. Главною порукою 
мира с русской стороны был принесенный 
список с чудотворной иконы. Впоследствии 
этот список был принесен в Москву и постав-
лен в Успенском соборе, а затем по просьбе ►
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новгородцев, участников войны со шведами, 
отправлен в Новгород и поставлен в Софий-
ском соборе. Всероссийское празднование 
Тихвинской иконе Божией Матери, прослав-

ленной неисчислимыми чудотворениями, 
установлено Церковью в память ее чудесного 
явления и одоления врагов предстательством 
Богородицы.

12 июля – память славных и всехвальных 
первоверховных апостолов Петра и Павла

Святой Петр

Симон, позднее прозванный Петром, как и его 
брат Андрей, был простым галилейским ры-
баком. Галилея была самой дальней от Иеру-
салима областью Палестины, там проживало 
немало язычников. Столичные жители отно-
сились к галилеянам свысока, как к провин-
циалам. Те даже говорили с заметным акцен-
том, по которому Петра однажды опознали 
во дворе первосвященника. А рыбак – самая 
простая и непритязательная профессия. Лови-
ли рыбу на Галилейском озере в основном но-
чью, так что рыбак не всегда успевал выспать-
ся, он пропах рыбным запахом, доходы у него 
были слишком непредсказуемы, все зависело 
от удачи. В общем, жизнь галилейских ры-
баков была не слишком завидной, и, может 
быть, именно поэтому Симон и Андрей, едва 
заслышав приглашение странствующего Про-
поведника: «Идите за Мною, и Я сделаю вас 
ловцами человеков», сразу послушались Его, 
бросили даже сети, которые после каждой 
ловли полагалось чистить и чинить. И так ста-
ли первыми призванными апостолами.

Святой Павел (Савл)

Павел, или, точнее, Савл (как назывался он 
прежде обращения ко Христу), напротив, был 
из тогдашней элиты. Родился он в эллинисти-
ческом городе Тарсе, столице провинции Ки-
ликия, был из колена Вениаминова, как и царь 
Саул, в честь которого его назвали. Одновре-

менно он 
по рождению 
был римским 
г р а ж д а н и -
ном – редкая 
для провин-
циалов при-
вилегия, да-
вавшая ему 
м н о ж е с т в о 
особых прав 
(например, 
т р е б о в а т ь 
суда лич-
но у импе-
ратора, чем 
он впослед-
ствии и воспользовался, чтобы попасть в Рим 
за казенный счет). Paulus, то есть «малый», 
это ведь римское имя – вероятно, оно было 
у него с самого начала, но только после обра-
щения в христианство он стал использовать 
его вместо прежнего имени Савл. Образова-
ние он получил в Иерусалиме, у авторитетней-
шего богослова того времени Гамалиила. Савл 
принадлежал к числу фарисеев – ревнителей 
Закона, стремившихся в точности исполнить 
все его требования и все «предания старцев». 
Хотя Христос обличал фарисеев, но мы знаем 
несколько примеров, когда именно фарисеи 
становились Его преданными учениками, так 
что Савл-Павел был в этом не одинок.
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►

Евангельское чтение
Исцеление гергесинских бесноватых (Мф., 28 зач., VIII, 28 – IX, 1)

И когда Он прибыл на другой берег в страну 
Гергесинскую, Его встретили два бесноватые, 
вышедшие из гробов, весьма свирепые, так 
что никто не смел проходить тем путем.

И вот, они закричали: что Тебе до нас, 
Иисус, Сын Божий? пришел Ты сюда прежде 
времени мучить нас.

Вдали же от них паслось большое стадо 
свиней.

И бесы просили Его: если выгонишь нас, 
то пошли нас в стадо свиней.

И Он сказал им: идите. И они, выйдя, 
пошли в стадо свиное. И вот, всё стадо свиней 
бросилось с крутизны в море и погибло в воде.

Пастухи же побежали и, придя в город, 
рассказали обо всем, и о том, что было с бес-
новатыми.

И вот, весь город вышел навстречу Иису-
су; и, увидев Его, просили, чтобы Он отошел 
от пределов их.

Тогда Он, войдя в лодку, переправился об-
ратно и прибыл в Свой город.

Проповедь на Евангельское чтение
Митрополит Сурожский Антоний

Во имя Отца и Сына и Святого Духа.
Раз за разом мы слышим в Евангелии 

рассказы о людях, которые были исцелены 
от болезни. В Евангелии это кажется таким 
простым и ясным: вот нужда — и Бог на нее 
отзывается. И встает перед нами вопрос: по-
чему же это не случается с каждым из нас? 
Каждый из нас нуждается в физическом ис-
целении или в исцелении души, а исцеляют-
ся только немногие; почему?

Когда мы читаем Евангелие, мы упускаем 
из виду, что Христос не исцелял всех и каж-
дого: один человек в толпе оказывался ис-
целенным, а многие, тоже недужные телом 
или душой, исцелены не были. И это проис-
ходит потому, что для того, чтобы принять 
действие благодати Божией во исцеление 
тела или души, мы должны раскрыться Богу: 
не исцелению, а Богу.

Мы часто хотели бы, хотим исключить 
болезнь из нашего опыта жизни не толь-

ко потому, что болезнь утруждает жизнь, 
не только потому, что болезнь идет бок о бок 
с болью, но также или даже главным обра-
зом потому, что она напоминает нам о на-
шей хрупкости; она как бы говорит нам: Не 
забывайся! Ты смертен, ты смертна; твое 
тело сейчас как будто обращается к тебе и го-
ворит: у тебя нет власти вернуть меня к здо-
ровью; ты ничего не можешь сделать; я могу 
как бы вымереть, угаснуть; я могу обветшать 
и зачахнуть – и это будет конец земной жиз-
ни... Не это ли главная причина, почему мы 
изо всех сил боремся за выздоровление, хо-
тим вымолить себе здравие?

Что же мы можем сделать? Мы должны 
ставить самим себе внимательные вопросы; 
и когда мы приходим к Богу, прося нас исце-
лить, мы должны раньше приготовить себя 
к исцелению. Потому что быть исцеленным 
не означает только стать целым, чтобы вер-
нуться обратно к такой жизни, какой мы 
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жили прежде; это значит стать целым для 
того, чтобы начать новую жизнь, как если 
бы мы осознали, что мы умерли в исцеляю-
щем действии Божием. Все, что было в нас 
ветхим человеком, тем телом тления, о кото-
ром говорит Павел апостол, тот ветхий чело-
век должен уйти, чтобы новый человек жил, 
и что мы должны быть готовы стать этим но-
вым человеком через смерть прошлого для 
того, чтобы начать жить заново: как Лазарь, 
который был вызван из гроба не просто об-
ратно в прежнюю его жизнь, но чтобы, пе-
режив что-то, что не поддается описанию 
никакими человеческими словами, войти 
в жизнь вновь, на новых основаниях.

Способны ли мы принять исцеление? Го-
товы ли мы, согласны ли мы принять на себя 
ответственность новой цельности для того, 

чтобы войти снова, и еще снова в мир, в ко-
тором мы живем, с вестью о новизне, чтобы 
быть светом, быть солью, быть радостью, 
быть надеждой, быть любовью, быть отдан-
ностью и Богу, и людям?

Задумаемся над этим, потому что мы все 
больны, так или иначе, мы все хрупки, мы 
все слабы, мы все неспособны жить полно-
той даже той жизни, которая нам дарована 
на земле! Задумаемся над этим, и начнем 
становиться способными открыться Богу 
так, чтобы Он мог сотворить Свое чудо ис-
целения, сделать нас новыми, но так, чтобы 
мы несли свою новизну, поистине Божию 
новизну в мир, в котором мы живем. Аминь.

Печатается в сокращении 
https:// azbyka.ru
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►

Мысли вслух
Священник Александр Дьяченко

Благодатная встреча

В субботу вечером встречали владыку. Впер-
вые за многие десятилетия в восстановленном 
храме служил святитель. И народ на службу 
подтянулся. Потом владыка собрал людей 
и долго еще общался с верующими, отвечал 
на вопросы и убеждал в необходимости хри-
стианину неукоснительно бывать на воскрес-
ных богослужениях. 

На следующий день, в воскресенье, обна-
руживаю, что часть из тех, кто участвовал 
в беседе с владыкой, на службу не пришли. 

Спрашиваю потом: 
– Почему? Может, вам что-то не понрави-

лось? 
– Что ты?! Все было замечательно, благо-

датно! Такой службы у нас в храме никогда 
еще не было! И владыка общался с нами про-
сто и по-отечески. Переполненными ушли 
домой, а в воскресенье, все еще находясь под 
впечатлениями от субботнего вечера, реши-
ли поспать. И на службу не пошли. 

Непрестанно молитесь 

Жарко. Ночью всем домом спим с открыты-
ми окнами. Но ночью спят те, кто бодрству-
ет днем, а те, кто днем отсыпается, – те ведут 
как раз-то ночной образ жизни. И им тоже 
хочется послушать веселую музыку, что-ни-
будь спеть и потанцевать. С помощью нашего 
отзывчивого участкового нам удалось оту-
чить соседей-поночевщиков от песен и тан-
цев, но бодрствовать и распивать по ночам 
им никто запретить не может. Ночью прямо 
над моим ухом: 

– Да пошел ты на ...! 

Услышав мат, я вздрагиваю и немедленно 
просыпаюсь: 

– Помилуй мя, Господи! 
И снова засыпаю. 
– Сам пошел на ...! 
– Помилуй мя, Господи! 
И так с разными временными промежут-

ками до утра. Утром за завтраком жалуюсь 
матушке, так, мол, и так. Соседи за стенкой 
матерятся и не дают спать. Вынужден про-
сыпаться всякий раз после матерщины и мо-
литься. 

Матушка: 
– И ты, твое высокопреподобие, еще и роп-

щешь?! Радуйся! Тебе Господь дает такую 
благодать, не забывать о Нем не только днем, 
но даже и ночью! Подожди, придет зима, за-
кроем окна, и будешь спать спокойно. А пока, 
пользуясь моментом, молись и днем и ночью.

Двойник 

Сегодня ко мне пришел человек, лет тридца-
ти пяти. Он сказал, что хочет креститься. Че-
тыре дня назад я сам по телефону назначил 
ему эту встречу. Мы говорили с ним о Еванге-
лии, и я поразился глубине его проникнове-
ния в библейские тексты. 

Простой работяга, отец троих детей. Ска-
зал, что желание быть с Богом так сильно 
в нем, что сейчас он просто не в состоянии 
думать о чем-то еще. 

Я рассказывал ему о нашей вере, а он бла-
женно улыбался и все повторял: 

– О, это как раз то, что я искал. 
– Почему ты пришел ко мне? 
– Случайно попал на службу, услышал 

твою проповедь и понял, что мой дом здесь. 
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Я сказал ему, что прежде крещения он дол-
жен покаяться. Человек согласился, что к по-
каянию он по-настоящему еще не готов. Взял 
у меня кое-что почитать и ушел. 

– Прости, я больше не могу в себя вме-
стить. То, о чем ты рассказываешь, требует 
осмысления. 

Он уходил, а я все смотрел ему вслед 
и не мог оторвать взгляд. Где-то подсозна-
тельно я ждал его все эти годы. Потому что 
это был я, только двадцать лет тому назад. 
Человек, тяжело заболевший желанием быть 
со Христом. Только бы он вернулся. 

К вопросу о катехизации 

Огласительные беседы перед крещени-
ем я провожу уже как минимум лет десять. 
Раньше просил приходить обоих родителей. 
Сегодня в обязательном порядке приглашаю 
мамочек, а папам даю право выбора: есть же-
лание – приходите. Все чаще стал замечать, 
что папы на беседу являются во хмелю. Тем 
более что беседы проходят по пятницам. Если 
человек просто сидит и молчит, то и не за-
метно, а если все время молчит, а потом как 
рявкнет: 

– А нельзя ли конкретнее!
Мужики молодые, здоровые, мне, стари-

ку, с ними не справиться. И в то же время 
переживал, ведь теперь папы не слушают 
моих бесед. Но вот как-то на днях уже позд-
но вечером собираемся с матушкой ложить-
ся спать. 

Вдруг она зовет меня к себе в комнату и жа-
луется: 

– Невозможно окно открыть, сплошной 
мат. Посмотри, что там такое. 

Открываю окошко – действительно, вни-
зу двое молодых ребят сцепились и кричат. 
Прислушался: 

– Это я плохой крестный?! Получи за это! – 
Бах папе в глаз. 

– Да! Ты никудышный крестный! – Бац 
куму ногой. 

– Ни разу крестника в церковь не сводил! 
– Зато я дома за него молюсь! Как поп 

учил! 
Потом снова мат и звуки борьбы, но я на них 

даже и внимания не обратил. Стоял пора-
женный и, расчувствовавшись, думал: «Если 
уж в пьяных драках спорят мужики по вопро-
сам благочестия, значит, не зря я тружусь все 
эти годы. Прорастают, прорастают в народе 
добрые семена!»

Из книги священника  
Александра Дьяченко  

«Дневник Великого поста»  
Издательство «Никея».

Печатается в сокращении

Фото: Дивеевский монастырь

Мысли вслух

https://www.pravmir.ru


Еженедельная приходская стенгазета

7Портал «Православие и мир» www.pravmir.ru

Фото: Дзен. Правмир

Вопрос священнику
Как научиться верить?

«Подскажите пожалуйста, как на-
учиться верить! Я выросла в эпоху 
атеизма. В душе чувствую нехватку 
веры. Читаю православную литерату-
ру, хожу в церковь, причащаюсь и т. д. 
Но нет в душе полной отдачи. Как 
полностью открыть свою душу Богу 
и поверить в его существование?»

На вопрос отвечает священник  
Филипп Парфенов:

– Вообще-то этому невозможно научить 
со стороны и научиться так, как мы осваи-
ваем, скажем, какие-то теоретические об-
ласти знаний. Вера – это дар Божий, дар 
свыше. В плане веры мы все неодинаковые, 
как и во всем остальном: кому-то дано боль-
ше, кому-то меньше. Соответственно, кому 
дано больше, с того больше и спросится, как 
в Евангелии написано. То, что Вы чувствуе-
те неудовлетворение от своей слабой, еле те-
плящейся веры, это нормально, и отчаивать-
ся не надо. «Верую, Господи, – помоги моему 
неверию!» – так молился отец больного от-
рока-эпилептика, которого исцелил Христос, 

если вы помните. Вы можете молиться таки-
ми же словами.

Про себя могу признаться, что я сам тоже 
испытываю иногда то, что испытываете Вы. 
И вырос я в те же времена, что и Вы, обра-
тившись ко Христу и Церкви в студенческие 
годы после 20 лет. Меня успокаивает некото-
рым образом то, что если б я про себя однаж-
ды подумал, что я хорошо верую и все у меня 
в душе прекрасно, это было бы началом еще 
худшего состояния (см. притчу о мытаре 
и фарисее, Лк., гл. 18).

«Как узреть Божий образ в человеке, 
особенно если этот человек – преступ-
ник? Как полюбить его? И надо ли?»

На вопрос отвечает священник  
Михаил Самохин:

– Думаю, что стоит начать с молитвы 
об этом человеке с просьбой прояснить в нем 
образ Божий. А также о себе, с просьбой уви-
деть этот образ. Необходимость видеть в ка-
ждом образ Божий определяется нашей лю-
бовью к ближнему, которая является одной 
из двух главных заповедей. Какова польза 
от этого? Приведу слова из речи Соловьева 
о Достоевском «Не искушаться видимым го-
сподством зла и не отрекаться ради него от не-
видимого добра есть подвиг веры. В нем вся 
сила человека. Кто не способен на этот под-
виг, тот ничего не сделает и ничего не скажет 
человечеству. Люди факта живут чужой жиз-
нью, но не они творят жизнь. Творят жизнь 
люди веры. Это те, которые называются меч-
тателями, утопистами, юродивыми – они же 
пророки, истинно лучшие люди и вожди че-
ловечества».

Дзен. Правмир
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Кате нужна пересадка легких.  
Но она не сможет доехать до клиники  
без кислородного концентратора

Отец Кати погиб, когда она была совсем маленькой. Мама снова вышла замуж, а дочь от пер-
вого брака отдала на воспитание бабушке с дедушкой. У девочки часто случались бронхиты 
и пневмонии.

В 11 лет Кате дали инвалидность из-за дыхательной недостаточности. Периоды обострений, 
когда у нее резко ухудшалось самочувствие и была сильная одышка, случались несколько раз 
в год, но после очередной терапии антибиотиками наступала ремиссия.

Окончив школу, Катя поступила в колледж, потом вышла замуж, забеременела. На седьмом 
месяце инфекция спровоцировала новое сильное обострение. Пришлось рожать на 30-й не-
деле. К счастью, малыш появился на свет здоровым.

Второго ребенка Катя выносить не смогла. С силь-
ным кашлем, высокой температурой и удушьем по-
пала в реанимацию. Врачебный консилиум принял 
решение прервать беременность. 

В отделении пульмонологии, куда Катю переве-
ли долечиваться, ей сделали генетический тест. Так 
в 23 года Катя впервые узнала, что у нее муковисцидоз.

Вскоре ей пришлось сделать трансплантацию лег-
ких – свои практически перестали работать. Прий-
ти в себя после сложнейшей операции она долго 
не могла: три недели врачи боролись с осложнениями – внутренним кровотечением, гемато-
мами, тромбом в ноге.

В прошлом году Катя дважды переболела ковидом, после которого началась двусторонняя 
пневмония и функция дыхания стремительно ухудшилась. Сатурация падала до критических 
69–70. 

Врачи выявили у Кати фиброз легких и настоятельно рекомендуют сделать повторную 
трансплантацию легких. Риски высоки, но в ее ситуации это единственный выход. Вот только 
чтобы добраться до Москвы нужен портативный кислородный концентратор, дышать само-
стоятельно Катя уже не может. Пожалуйста, помогите, по ОМС прибор не выдают.

Вы можете помочь, отправив СМС  
с суммой пожертвования на короткий номер 8916.
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